

Numéro 16 - 30 mars 2023

#### Les travailleurs de Sel Windsor tiennent bon!

# Les travailleurs à l'échelle du pays fournissent un appui inestimable



Sur la côte est, les mineurs de Windsor Salt de Pugwash, en Nouvelle-Écosse, qui ont suivi de près ce qui se passe à Windsor, se sont réunis après un quart de travail à la mine pour exprimer leur soutien à leurs camarades de Windsor. Les travailleurs de Pugwash soulignent que l'unité et la résistance des travailleurs de Windsor les rendent fiers et les aident à surmonter les divisions que la compagnie a semées dans leurs rangs par des coups bas et des menaces. Ils considèrent que la lutte à Windsor est aussi leur lutte contre l'entreprise et ils se joignent à eux pour leur fournir tout l'appui possible.

- Appuyons les travailleurs du sel!
- Début de la septième semaine de grève

#### Les travailleurs de Sel Windsor tiennent bon!

## Les travailleurs à l'échelle du pays fournissent un appui inestimable



Les sections locales d'Unifor de London, en Ontario, manifestent leur soutien, le 28 mars 2023.

Les travailleurs du sel en grève à Windsor, en Ontario, reçoivent d'importantes manifestations de soutien de toutes parts. Plus les travailleurs du pays prennent conscience de la prise de position vaillante des travailleurs du sel contre les projets de l'entreprise de sous-traiter leurs emplois, ce qui revient à briser le syndicat, et de leur détermination à entamer des négociations pour obtenir des salaires et des conditions de travail qui répondent à leurs justes réclamations, plus ils s'identifient aux travailleurs du sel et leur expriment leur soutien.

Le soutien des travailleurs de Pugwash, en Nouvelle-Écosse, qui ont combattu les méthodes de la même entreprise qui utilise le pouvoir de l'argent et le soutien de l'État pour semer la division dans leurs rangs et dicter les résultats, ainsi que le soutien immédiat des travailleurs de Rio Tinto à Alma, au Québec, représentent la profonde solidarité qui anime le mouvement ouvrier dans ce pays. La lettre qui accompagne le don des travailleurs d'Alma se lit ainsi:

#### Confrères, consœurs,

Nous tenons à vous exprimer notre soutien dans le cadre de la grève actuelle. Nous sommes convaincus que nous devons rester unis pour aller jusqu'au bout de cette lutte. En effet, nous nous souvenons qu'en 2012, nous avons-nous aussi connu une situation similaire, avec notre employeur Rio Tinto. Notre lutte était également contre la sous-traitance et nous avons fini par gagner au bout de 6 mois, avec le soutien de dizaines de syndicats.

Il est crucial que nous restions solidaires, car nous savons que la sous-traitance nous affaiblit tous. Il est donc important que nous luttions ensemble contre les géants mondiaux.

Aujourd'hui, nous avons décidé de vous soutenir dans cette lutte pour vos conditions de travail et le maintien de vos protections syndicales. Nous joignons à la présente un chèque qui, nous espérons, vous aidera à continuer la lutte jusqu'à la victoire.

Solidairement,

Sylvain Maltais

Président

Syndicat des travailleurs de l'aluminium d'Alma, Syndicat des Métallos, section locale 9490

Ils bénéficient également du soutien des milliers d'enseignants de l'Ontario qui n'acceptent pas que les fonds du Régime de retraite des enseignantes et enseignants de l'Ontario, un des plus importants au monde, soient investis dans une entreprise qui cherche à démanteler un syndicat. De même, les éducateurs et les autres travailleurs du secteur public du pays s'identifient à eux parce qu'ils ne veulent pas, eux non plus, que les fonds de leur régime de retraite soient investis dans des entreprises antisociales, dans la production de guerre ou dans toute autre entreprise qui porte atteinte à l'environnement social et naturel.

De nombreux contingents de travailleurs se rendent sur le piquet de grève et apportent un soutien financier et de la nourriture pour nourrir les familles des travailleurs chaque jour. Des messages de

soutien leur parviennent également de tous les coins des États-Unis, où l'expérience de la lutte contre les États dits de « droit au travail » et contre les briseurs de syndicats est vaste, significative et courageuse. Les propriétaires de Sel Windsor doivent bien comprendre que les travailleurs de Sel Windsor sont capables de tenir bon. Ils doivent cesser leur sale jeu, cesser de dicter, de gagner du temps et commencer à négocier correctement parce que le travail est une force organisée qui défend les familles, un niveau de vie moderne, leur propre santé et sécurité ainsi que celle de l'environnement social et naturel.





Les travailleurs municipaux de Windsor (à gauche) et les enseignants et travailleurs de l'éducation visitent le piquet de grève.

De l'Ontario, des membres d'Unifor de London ainsi que des représentants du Carpenters' District Council of Ontario sont venus sur les piquets de grève, tout comme les mineurs de la mine de sel de Goderich. Une délégation de métallos à la retraite de la section locale 1005 des Métallos à Hamilton s'est également rendue sur la ligne de piquetage.

Les syndicats et les membres de la communauté de Windsor-Essex renforcent également leur soutien aux travailleurs alors que la grève entre dans sa septième semaine. De nombreux syndicats s'organisent pour apporter régulièrement de la nourriture, soit sous forme de repas complets pour les travailleurs, soit sous forme de colis. Le Centre local d'aide aux chômeurs a fait don de grands paniers de nourriture qui ont tous été triés et livrés sur la ligne en moins d'une heure par des collègues membres d'Unifor. Ils reçoivent également un soutien sous la forme de dons d'entreprises locales et beaucoup continuent à se rendre sur les lignes de piquetage.

Les syndicats locaux de l'éducation ont contribué financièrement au fonds de grève et encouragent leurs membres à visiter les lignes de piquetage pour y apporter leur soutien. Ils réfléchissent à ce qu'ils peuvent faire de plus surtout après la révélation de l'investissement substantiel de leur fonds de pension dans les fonds spéculatifs propriétaires de Sel Windsor. Ce soutien fait toute la

différence étant donné le grand nombre de travailleurs à revenu unique et de jeunes familles à Sel Windsor.

Tout ceci montre que la force des travailleurs réside dans leur nombre et leur organisation et qu'elle peut être déployée de manière à s'assurer que les crises actuelles, l'antisyndicalisme, l'offensive antisociale et la destruction nationale soient résolues d'une manière qui favorise les travailleurs, et non les riches et ceux qui pratiquent l'apaisement envers eux. Les intérêts privés étroits, dont la plupart sont supranationaux et visent à intégrer le Canada à la machine de guerre des États-Unis, doivent rendre des comptes.



#### Lettre de la femme d'un mineur de sel de Goderich en Ontario

Les travailleurs des mines de Windsor gardent le sel sur les routes pour que les enfants et les éducateurs puissent se rendre à l'école en toute sécurité, pour que les fournisseurs de services essentiels comme ceux qui travaillent dans les secteurs de la santé, de l'éducation, des soins de longue durée, des épiceries, des services d'urgence, etc. puissent faire leur travail!

En ce moment même, ces travailleurs défendent la sécurité d'emploi et la sécurité au travail. Les travailleurs permanents de leur mine possèdent l'expertise nécessaire pour effectuer leur travail de manière efficace et sécuritaire. Ce sont des experts de l'environnement souterrain, qui disposent de leur propre équipe de secouristes formés comme premiers répondants en cas de problème.

Les travailleurs de K+S se présentent, à des centaines de mètres sous terre, prêts à travailler de manière sécuritaire et efficace pour que les autres travailleurs de cette province, de ce pays et de ce continent puissent se rendre au travail et faire leur travail!

Ils maintiennent également le sel dans nos garde-mangers et sur nos tables.

Prenons une minute pour nous rappeler que ces travailleurs font partie de leur communauté. Prenons une minute pour envoyer un message de solidarité et faire connaître ce pour quoi ils se battent.

Le sel sur nos tables et sur nos routes devrait provenir des travailleurs locaux afin qu'ils puissent continuer à nourrir les leurs... Afin qu'ils puissent continuer à se montrer dans la communauté en tant que bénévoles dans nos écoles locales, nos églises et nos groupes communautaires.

Ces travailleurs triment dur au travail et dans leurs communautés respectives. Il est temps de montrer que nous sommes avec eux, comme ils l'ont fait pour nous!

Sincèrement, Une femme de mineur de sel de Goderich, Ontario



Rassemblement devant l'hôtel de ville de Windsor le 16 mars 2023 en appui aux travailleurs du sel en grève





Des retraités de la section locale 1005 du Syndicat des Métallos et EmpowerYourselfNow.ca se joignent au rassemblement sur la ligne de piquetage de Windsor Salt, à l'occasion de la Journée internationale des femmes.



Distribution de tracts en appui aux travailleurs de Sel Windsor lors de réunions d'enseignants et de travailleurs de l'éducation provinciaux à Toronto (à gauche) et lors d'une réunion locale des enseignantes et des enseignants de l'élémentaire à Windsor.



Laura Chesnick de EmpowerYourselfNow.ca fait une entrevue avec un travailleur sur le piquet de grève de Sel Windsor.



## Appuyons les travailleurs du sel!

Tout le monde est encouragé à envoyer des lettres de soutien, des motions et des dons financiers aux sections locales 1959 et 240 d'Unifor en utilisant les adresses ci-dessous :

Unifor Local 240 3 400, avenue Somme Windsor, Ontario N8W 1V4

Envoyez des copies par courriel à Jodi@uniforlocal240.ca

Pour les dons, indiquez « Local 240 and 1959 Strike » dans la ligne réservée aux notes afin que les fonds soient versés aux deux sections locales. La section locale 1959 représente les travailleurs de la production, tandis que la section locale 240 représente les employés de bureau.



### Début de la septième semaine de grève

Les travailleurs du sel à Windsor en Ontario ont débuté leur septième semaine de grève. Leur syndicat Unifor informe que le syndicat et l'employeur se sont rencontrés les 22 et 23 mars pour tenter de résoudre le conflit, qui a débuté le 17 février 2023, lorsque les deux sections locales ont entamé une grève légale. La section locale 1959 d'Unifor représente les travailleurs de la production et la section locale 240 d'Unifor représente les employés de bureau. « Certains progrès ont été réalisés, mais la sous-traitance et la sécurité d'emploi demeurent des préoccupations majeures », indique Unifor. Après seulement deux jours de négociations, l'entreprise a déclaré qu'elle se rendrait à nouveau disponible pour rencontrer le comité de négociation des sections locales 1959 et 240 d'Unifor à Sel Windsor pendant quatre jours à compter du 3 avril.

D'autres développements révèlent également les tactiques de l'entreprise pour prolonger la grève, des tactiques dont elle pense pouvoir s'en tirer à bon compte. Alors que les tribunaux ont accordé à l'entreprise une injonction prolongée limitant le piquetage, le jour de la reprise des négociations, l'entreprise a retiré une cargaison de sel gemme entreposé. En outre, ce même jour, un grand nombre de camions sont venus chercher le sel dans les installations d'évaporation. Depuis lors, deux navires ont été chargés avec du sel gemme provenant des entrepôts de l'entreprise.

www.pccml.ca • redaction@pccml.ca